

Jueves 31 de Mayo de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Por vez primera, la BMV supera los 31 mil puntos Felipe Sánchez / Finsat El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) rebasó por primera ocasión en su historia los 31 mil puntos, manteniéndose al margen de lo que fue la segunda caída más fuerte de la década en la bolsa de valores de Shanghai. El factor de impulso fue interno, debido a la expectativa en torno a la eventual iniciativa de reforma fiscal en el país, lo que llevó a la BMV a cerrar en 31 mil 380 puntos, luego de ganar 2.33 por ciento, equivalente a 715.27 unidades. Así se estableció un nuevo récord histórico, el número 30 del año, con lo que se acumula una utilidad de 18.65 por ciento. El avance en la bolsa se produjo luego de un retiro de utilidades de 0.85 por ciento en la sesión previa. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Vale el mercado bursátil 44.9% del PIB Isabel Mayoral Jiménez El valor de capitalización del mercado accionario mexicano está a casi cinco puntos de alcanzar el rango que registraba antes de la crisis de 1996. En abril, el valor total de las empresas en bolsa registró el monto histórico de 385 mil 265.66 millones de dólares. Esta cifra equivale a 44.91 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de México, que si bien todavía aparece lejos de mercados como el español o el brasileño, entre otros, está cerca de alcanzar el rango que observó hace más de una década, que era de alrededor de 50 por ciento del PIB. La participación de los inversionistas extranjeros en acciones de compañías mexicanas también registró un máximo histórico, al ubicarse en 156 mil 14.09 millones de dólares, lo que implica un crecimiento mensual de 4.74 por ciento, mientras que el avance en relación con el cierre de 2006 es de 1.15 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Coinciden legisladores en avanzar en puntos clave de la reforma fiscal E. Ortega / V. Chávez / R. Rueda En la construcción de la reforma fiscal, legisladores coincidieron en avanzar en los puntos clave de la iniciativa, con buen ánimo; empero, urgieron al jefe del Ejecutivo a presentar su propuesta para ganar tiempo en los consensos. Al manifestar su "total coincidencia" con la Secretaría de Hacienda en reducir las tasas de los impuestos, ampliar la base de contribuyentes y simplificar los sistemas impositivos, el presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, el priista Jorge Estefan Chidiac, afirmó que si se cumple con esos tres puntos los priistas "vamos a aprobar" la reforma fiscal del presidente Felipe Calderón. Celebró la "sensibilidad" del titular del Ejecutivo, quien ha entendido que no existen las condiciones políticas para votar una reforma al IVA, pese a que es una salida fiscal adecuada; sin embargo, "una cosa es la teoría y otra la práctica". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Reforma fiscal, para apuntalar el gasto (Jeanette Leyva Reus) El secretario de Hacienda, Agustín Carstens, aseguró que la reforma fiscal que elabora el gobierno es para hacer frente a las necesidades del gasto social y económico que tiene el país. También tiene el objetivo de reducir la dependencia de las finanzas públicas nacionales respecto del petróleo, dijo en una presentación hecha exclusivamente para los asistentes a la "16 Mesa de negocios con el gobierno de México: Construyendo consenso y promoviendo el crecimiento", organizada por The Economist. Según Carstens, la reforma fiscal está basada en cuatro pilares. El primero es que el gasto público sea más eficiente y transparente, por lo que fomentarán la rendición de cuentas en el uso de los recursos públicos. El segundo pilar en que han basado la reforma fiscal, que será presentada en las próximas semanas, es el de ingresos. La razón es que es necesaria una diversificación de la estructura de ingresos que contribuya a reducir la vulnerabilidad ante la volatilidad de los precios del petróleo y ante posibles reducciones en la plataforma de producción. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Hubo en abril superávit público de 35.7 mil mdp Isabel Mayoral Jiménez Durante abril, las finanzas públicas registraron un superávit de 35.7 mil millones de pesos, con lo cual en los primeros cuatro meses de 2007 acumulan un balance positivo de 138.1 mil millones de pesos. Este resultado, que es congruente con la meta de equilibrio presupuestario prevista para el ejercicio, fue superior en 51.6 mil millones de pesos al que se registró en el primer cuatrimestre del año pasado. El balance primario presenta un superávit de 206.1 mil millones de pesos, mayor en 39.1 mil millones de pesos al de enero-abril de 2006. La Secretaría de Hacienda informó que este superávit en finanzas se debió a un aumento de 9.4 por ciento anual en los ingresos presupuestarios, sobre todo de los tributarios que registraron un aumento de 12 por ciento respecto a abril de 2006, así como por ingresos petroleros que tuvieron un aumento de 6.0 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Desacelera el ritmo de usuarios de tecnología: ITESM Margarita Solís Peña En el último año disminuyó el número de usuarios de las nuevas tecnologías en México. En la actualidad las utilizan 22 millones de mexicanos, dijo Fernando Gutiérrez, académico del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey. "En usuarios de tecnologías bajó la tasa de crecimiento desde hace un año, pero hay que recordar que en los últimos años crecía entre 200 a 500 por ciento, eso fue de 1994 a 1996", indicó. La disminución se debe a que en México hay una menor compra de equipo de cómputo y de software. Asimismo, explicó, existe una nueva discriminación entre los "poseídos" y los "desposeídos" de la tecnología, es decir, aquellos que tienen o no sistemas tecnológicos de comunicación. Señaló que bajo ese nuevo concepto se puede medir el grado de desarrollo tecnológico de un país: en México se detectó que el uso de las tecnologías aún no llega a las zonas marginadas, mientras que en los niveles socioeconómicos más altos, las personas ya están conectadas a Internet. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Quintana Roo, Campeche y BCS, entre las 20 mejores regiones económicas de la OCDE Ivette Saldaña Quintana Roo, Campeche y Baja California Sur se colocaron como tres de las 20 regiones con mayor crecimiento de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), impulsadas por el aumento de su población, de la tasa de empleo y del nivel de especialización, principalmente en áreas ligadas al turismo. Entre entidades mexicanas hay grandes disparidades en el Producto Interno Bruto (PIB), además de que el país es de las economías OCDE con mayor desigualdad, debido a factores como las diferencias en infraestructura, desarrollo y productividad. De hecho, tres entidades contribuyen con 41 por ciento del PIB nacional. En otros ámbitos hay una mejor distribución en el país, como en la relación equitativa entre la cantidad de adultos mayores y de Población Económicamente Activa (PEA). <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Promueve el BID plan de apoyo para Pymes Ivette Saldaña El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) promueve un programa de apoyo para las

pequeñas y medidas empresas (Pymes), con el objetivo de reducir la mortandad de los negocios familiares. La meta es atender 150 negocios de ese tipo que tengan por lo menos diez años en el mercado, los cuales durante tres años recibirán apoyo del BID, por conducto de la Universidad La Salle, que estará a cargo de aplicar ese plan. El BID y La Salle aportarán un millón de dólares cada uno, a fin de que sean dos millones con los que se apoyará a pequeñas empresas. El proyecto constará de varias etapas. El primer año se realizará una investigación de campo en el Distrito Federal, el Estado de México y Puebla, para determinar las características y el tamaño de este tipo de negocios.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>Desinversión de IED en 25 estados del país La desinversión por parte de empresarios extranjeros representa un debilitamiento para el desarrollo regional de la economía; en algunos casos hubo cancelación en la expansión de negocios y en otros se postergaron proyectos productivos. En el primer trimestre del año se reportó un hecho paradójico; la Inversión Extranjera Directa (IED), distribuida en los distintos estados de la República Mexicana, subió 24.85 por ciento anual, con lo que acumuló un total de cuatro mil 853.6 millones de dólares. Sin embargo, el 78 por ciento de las entidades dio muestras de enfrentar dificultades para obtener un flujo de recursos productivos: en cuatro entidades la IED fue negativa; en 17 estados estos recursos cayeron y en otros cuatro se dio un flujo nulo.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>Reflexiones sobre la situación laboral en la industria La situación laboral en México y el mundo es complicada. El desarrollo tecnológico ha generado un creciente desplazamiento de mano de obra, lo que aunado al reducido crecimiento de los mercados genera una creciente presión sobre las condiciones de empleo. La experiencia europea en materia de incorporar criterios de flexibilidad en los esquemas de trabajo y contratación, refleja en buena medida el problema de buscar un justo medio entre la viabilidad económica de las empresas, la responsabilidad del Estado y las presiones de un mercado que obliga a reducir costos productivos. Para nadie es desconocido que existen empresas que trabajan con la mejor tecnología y, simultáneamente, otras lo hacen en condiciones artesanales. A estas empresas que no han podido incorporarse al desarrollo tecnológico les esperan problemas para quedarse en sus mercados y mantener a su personal. Esta brecha competitiva no se reconoce en la legislación laboral mexicana. Hoy se plantea la necesidad de cambios en el marco normativo, porque los acontecimientos económicos y productivos del mundo global exigen mayor flexibilidad y un mejor entendimiento entre los factores de producción.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>A pesar de haber iniciado en terreno negativo, la BMV concluyó en máximo histórico Mauro Alvaro Montero En las primeras operaciones de la jornada de media semana, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) acumulaba una caída de 1.11 por ciento por la noticia de que el gobierno chino elevará el impuesto en 300 por ciento a las operaciones que se realicen en el sector accionario. A pesar de iniciar en terreno negativo, la BMV concluyó las operaciones con un máximo histórico, impulsada por la posible reforma fiscal. El Índice de Precios y Cotizaciones sumó 715.27 unidades para colocarse en 31 mil 380.00 puntos, superando su máximo que implantó el pasado 28 de mayo, cuando terminó en 30 mil 928.43 enteros. La firma Dresdner Kleinwort destacó en un reporte -con versiones no confirmadas de diarios locales- que la Secretaría de Hacienda podría enviar esta semana El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/774925/Supera> Bolsa Mexicana los 32 mil puntos Sandra Reyes Ciudad de México (31 mayo 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) supera en estos momentos los 32 mil puntos, al subir 2.02 por ciento, apoyada por la entrada de flujos ante las expectativas favorables de la aprobación de una reforma fiscal. A media hora de operaciones, el Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en 32 mil 16.83 puntos, y supera por primera vez ese nivel psicológico. Operadores comentaron que el movimiento que tiene el mercado está influenciado porque cada vez se ve más probable la aprobación de la reforma fiscal, incluso en un plazo más corto del que se había considerado semanas antes. Por su parte, la bolsa de Shanghai repuntó un 1.40 por ciento este jueves, al día siguiente de registrar una caída del 6.50 por ciento al cierre de una sesión volátil después del anuncio efectuado la víspera de una triplicación del impuesto sobre las transacciones bursátiles, según los operadores. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/774796/Exienden> estados redes de Pymes Dolores Ortega Monterrey, México (31 mayo 2007).- Ante los pobres resultados de la Federación en la generación de redes sectoriales de pequeñas y medianas empresas (Pymes), algunos Gobiernos estatales han tomado la tarea y presumen sus avances. Baja California, Nuevo León, Jalisco, Chihuahua y Sonora, son entidades que juntas han puesto en marcha más de 30 clústers industriales, comerciales y de servicios. Los clústers consisten en la agrupación geográfica y sectorial de empresas y universidades para que interactuando en un proyecto común y de largo plazo, ganen competitividad y mercados internacionales. Roberto Reyes Rivera, subsecretario de Desarrollo Económico de Baja California, detalló que en los últimos cinco años lograron la conformación de 15 clústers que buscan integrar a las 65 mil Pymes que tienen en su entidad. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/774808/Lideran> estados mexicanos en lista OCDE Myriam García Ciudad de México (31 mayo 2007).- Quintana Roo, Campeche y Baja California Sur son las regiones de México que han presentado un crecimiento mayor en su Producto Interno Bruto (PIB), lo que las ubicó dentro del "Top 20" regional de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con el estudio Panorama Regional 2007, estas tres regiones ocupan el sexto, décimo y décimo noveno lugar en la tabla regional de crecimiento en los últimos años. La definición de región, dentro de la estudio, se refiere a estados o municipios dentro de los países, que en total, dentro de OCDE, suman 335, y México tiene 32, de acuerdo con el número de sus entidades federativas. Enrique Garcilazo, economista regional de la Unidad de Indicadores Estadísticos de la OCDE, explicó que las regiones con mayor crecimiento no son las más industrializadas, pero sí las que han aumentado más rápido su PIB, resultado de indicadores como la población, la especialización de sus profesionistas y la productividad. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/774920/Caen> los precios del crudo Nueva York, Estados Unidos (31 mayo 2007).- Los precios del crudo cayeron este jueves anticipándose a la difusión de un informe que mostraría que los suministros de crudo y gasolina ascendieron la semana pasada en Estados Unidos. También contribuyó con la disminución de los precios la noticia de que algunas refinerías estadounidenses que experimentaron problemas técnicos a comienzo de mes habían comenzado a trabajar nuevamente, sea de manera parcial o a pleno. El crudo dulce ligero de bajo contenido sulfuroso para entrega en julio retrocedió 0.34 dólares a 63.15 dólares por barril en la Bolsa

Mercantil de Nueva York en la tarde europea. En el mercado internacional ICE de Londres, el crudo Brent del Mar del Norte perdió 0.12 dólares a 67.72 dólares el barril. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/774924/Cotiza dólar menudeo a 10.83 pesos venta Sandra Reyes](http://www.reforma.com/negocios/articulo/774924/Cotiza_dolar_menudeo_a_10.83_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(31_mayo_2007).) Ciudad de México (31 mayo 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.53 pesos a la compra y 10.83 pesos a la venta, 4 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.55 pesos a la compra y 10.85 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.75 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58095.html> Abril, con superávit fiscal pese a baja en ingresos petroleros Ixel González y José Manuel Arteaga Las finanzas públicas del país ahora están recibiendo menos ayuda de los ingresos petroleros; de acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda, en el primer cuatrimestre del año este rubro registró una caída en términos reales de 1.2%, respecto al mismo periodo de 2006. En el informe de las finanzas públicas al mes de abril, Hacienda detalló que este resultado es consecuencia de las disminuciones de la plataforma de producción en el país y del precio del petróleo crudo, así como por la disminución en el precio de venta interno del gas natural en flujo de efectivo. No obstante, en abril el sector público reportó un superávit de 35.7 mil millones de pesos, impulsado por el aumento en los ingresos presupuestarios, los cuales reportaron en el cuarto mes del año un incremento de 9.4% anual, debido a los mayores recursos tributarios no petroleros que fueron superiores en 12.0% real a los registrados en abril de 2006. Los recursos por concepto de recaudación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) aumentaron 1.1% a tasa anual y real, en tanto el Impuesto Sobre la Renta creció 21.8%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58096.html> Crece desigualdad por regionalización: OCDE Francisco Rosas México vive un proceso acelerado de regionalización que se ha traducido en más desigualdad, revela un estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Enrique Garcilazo, economista regional de la Unidad de Indicadores Estadísticos de la OCDE, comentó que mientras el país se ubica en la media en términos de desigualdad dentro de los socios de la OCDE, en el interior de las regiones o estados México está en el penúltimo lugar, sólo detrás de Turquía. Mientras en Turquía el nivel de desigualdad por ingreso per cápita se ubica en 0.27 puntos, en México alcanza 0.26 y en Suecia 0.05 puntos. Garcilazo explicó que en México se ha identificado a Campeche, Quintana Roo y Baja California como regiones dentro de la OCDE que han tenido crecimientos importantes en los últimos años. Pese a ello, comentó que la concentración del Producto Interno Bruto se mantiene en sólo tres regiones del país: "Estado de México, Distrito Federal y Nuevo León concentran 41% del PIB en México". El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-31-37518> Avanza Bolsa Mexicana; gana 2% La bolsa mexicana extendió el jueves sus ganancias a un 2%, impulsada por expectativas de que el Gobierno envíe al Congreso en los próximos días una iniciativa de reforma fiscal considerada clave para impulsar los ingresos tributarios. A las 09:02 hora local (14:02 GMT), el principal índice bursátil, IPC subía 626.79 puntos, a 32,006.79 unidades, superando su récord intradiario de la sesión previa de 31,383.96 puntos <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-31-37517> Banxico coloca TIIE a 28 días en 7.7050% En el Diario Oficial de la Federación, precisa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días continúa en 7.7050%, y a 91 días bajó 0.0375 unidades porcentuales en relación con la semana pasada, para colocarse en 7.8250 por ciento. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Mercantil del Norte, J.P Morgan, Invex, BBVA Bancomer, HSBC, Santander e Interacciones, explica. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-31-37529> SHCP publica Plan de Desarrollo 2007-2012 La Secretaría de Hacienda publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto por el cual se aprueba el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2007-2012, que será presentado hoy por el Ejecutivo federal. En el decreto que estará vigente a partir de este 1 de junio, la dependencia detalla que los objetivos nacionales, estrategias, prioridades y programas contenidos en el PND regirán la actuación de las dependencias y entidades de la administración pública federal. En el documento que consta de seis artículos y uno transitorio, señala que de acuerdo con lo previsto en la Ley de Planeación y demás disposiciones aplicables y en el marco del Plan, dichas entidades elaborarán y ejecutarán los programas sectoriales, regionales, especiales e institucionales que correspondan. Además, añade, establecerán los mecanismos necesarios para la coordinación con los distintos órdenes de gobierno y la concertación con los diversos grupos sociales y particulares, a fin de promover "su participación amplia y responsable en la consecución de los objetivos" del programa sexenal. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-31-37528> PIB EU crece a un menor ritmo en el 1T07 WASHINGTON. La economía de Estados Unidos creció a su tasa más débil en más de cuatro años durante los primeros tres meses del 2007, ya que los empresarios liquidaron inventarios y los estadounidenses importaron más bienes extranjeros, dijo el jueves el Departamento de Comercio. El departamento rectificó a la baja su estimación para la expansión del Producto Interno Bruto (PIB) del primer trimestre a 0.6% desde 1.3% que calculó un mes atrás. Fue la tasa de crecimiento más baja desde el cuarto trimestre del 2002, cuando la economía creció 0.2 por ciento. El dato estuvo bastante alejado de las expectativas de analistas de una tasa de crecimiento del PIB de 0.8 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-31-37527> Flujos a países emergentes seguirían altos en 2007 ATENAS. Los ingresos de capitales en los mercados emergentes alcanzarán niveles cercanos a sus récords este año, liderados por las fusiones y adquisiciones y por la inversión en materias primas, siempre que el crecimiento económico mundial siga robusto, dijo el jueves un informe. El Instituto Internacional de Finanzas (IIF) estimó que este año la inversión neta en los mercados emergentes ascenderá a 545,000 millones de dólares, más del doble de la suma registrada en el 2003, y apenas debajo del máximo observado el año pasado, de 553,000 millones de dólares. Los países de mercados emergentes como Brasil, Chile, China, India y Rusia se han convertido en fuentes de financiamiento en años recientes, en parte para cumplir objetivos corporativos, dijo el reporte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-31-37525> Bolsa y peso mexicanos registran fuerte avance MEXICO. La bolsa mexicana escalaba el jueves 1.31%, tras tocar nuevos máximos, y el peso seguía ganando terreno frente al dólar, en medio de un mayor optimismo del mercado sobre una pronta reforma fiscal, considerada clave para impulsar a la economía del país. El principal índice bursátil, el IPC, trepaba 411.04 puntos, a 31,791.00 unidades, con lo que ampliaba la ganancia de 2.33% de su sesión previa, cuando

finalizó en un nivel récord. Entretanto, la moneda local subía 0.42%, a 10.7430/10.7440 unidades por dólar, después de que el miércoles se apreció 0.31% por los flujos de capitales extranjeros al mercado de los bonos mexicanos de largo plazo. El presidente mexicano, Felipe Calderón, se mostró optimista el martes sobre una pronta reforma fiscal, lo que abrió paso a expectativas de que la propuesta será enviada en los siguientes días al Congreso.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-31-37521>Expectativa de reforma fiscal impulsa a la BMV MEXICO. La bolsa mexicana extendía el jueves sus ganancias a 2.00%, impulsada por expectativas de que el Gobierno envíe al Congreso en los próximos días una iniciativa de reforma fiscal considerada clave para impulsar los ingresos tributarios. El principal índice bursátil, IPC, subía 626.79 puntos a 32,006.79 puntos, superando su nivel récord intradiario de la sesión previa de 31,383.96 puntos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-31-37522>Cete mismo día, en 7.35 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el jueves a 7.35%, ante operaciones especulativas con la liquidez usuales al fin de mes pese al optimismo sobre la posibilidad de que se apruebe pronto una necesaria reforma fiscal. El fondeo cerró el miércoles a 7.35%, arriba de su nivel de equilibrio a 7.25%, fijado en abril por el banco central. Según la firma MetAnálisis, el miércoles se registraron disminuciones importantes en el mercado de bonos y la parte larga de la curva terminó en niveles semejantes a los de principio de año. "La explicación es la gran expectativa que está causando la posible aprobación de la reforma fiscal en el corto plazo, con lo que el mercado ha reaccionado con mucho optimismo", dijo la firma MetAnálisis en un reporte. El presidente de México, Felipe Calderón, dijo el martes que espera una respuesta positiva del Congreso a la presentación de una iniciativa de reforma fiscal, lo que generó expectativas de que en los siguientes días enviaría el documento para ser discutido por los legisladores. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/31/index.php?section=politica&article=022n2pol>Se desacelera la migración hacia el norte: estudio Washington, 30 de mayo. Varios indicadores revelaron que el ritmo de crecimiento de la migración de mexicanos a Estados Unidos se desaceleró en los últimos meses, indicó el miércoles un nuevo informe. El grupo de investigación Pew Hispanic Center llegó a esa conclusión al comparar cuatro indicadores que señalan posibles cambios en el ritmo migratorio. Los indicadores prevén el tamaño de la población mexicana que vive en Estados Unidos, el número de inmigrantes hispanos empleados en el país, principalmente en el sector de construcción, registros sobre remesas del Banco de México y el número de personas detenidas en la frontera. "Pese a que el cambio no puede ser calculado con precisión, los cuatro indicadores sugieren un ritmo de crecimiento menos rápido en el primer trimestre de 2007 y quizás en el segundo semestre de 2006 en comparación con 2004 y 2005", dijo el Pew Hispanic en el informe. La seguridad reforzada en la frontera y la reciente desaceleración del sector de vivienda en Estados Unidos son factores que podrían haber provocado un descenso en el ritmo del flujo de inmigrantes, según el Pew Hispanic.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/31/index.php?section=economia&article=028n1eco>Acumulan las finanzas públicas superávit de \$138 mil millones en cuatro meses Antonio Castellanos Las finanzas públicas registraron en abril un superávit de 35 mil 700 millones de pesos, y acumularon un saldo positivo de 138 mil 100 millones en los primeros cuatro meses del presente año, señaló la Secretaría de Hacienda al dar a conocer el informe sobre las finanzas y deuda pública. El saldo del débito interno llegó a un billón 482 mil 700 millones de pesos, monto inferior en 64 mil 400 millones de pesos al registrado al cierre de 2006. La variación de los saldos se explica por un endeudamiento neto de 68 mil 100 millones, por ajustes al alza de la deuda indexada a la inflación por 3 mil 900 millones de pesos, y por una acumulación de disponibilidades del gobierno federal por 136 mil 400 millones de pesos. Por lo que respecta a la deuda externa neta, al cierre de abril fue de 40 mil 900 millones de dólares, cifra superior en mil 100 millones a la observada el 31 de diciembre de 2006. Las autoridades hacendarias destacaron que el endeudamiento externo neto es de carácter transitorio y disminuirá gradualmente en la medida que se vayan cubriendo los vencimientos de deuda en los próximos meses, de acuerdo con el programa de financiamiento establecido para el presente año.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/31/index.php?section=economia&article=028n2eco>Nuevo récord de la BMV, que recibe más inversión extranjera Antonio Castellanos, Agencias La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) alcanzó un nuevo máximo histórico y el récord número 30 en lo que va del año, al ganar 751.27 unidades, equivalentes a 2.33 por ciento, ubicando el Índice de Precios y Cotizaciones en 31 mil 380 puntos, con lo que logra su tercera alza más importante en 2007. La institución informó que la inversión extranjera en el mercado accionario presentó un avance de 4.74 por ciento, y al cierre de abril se ubicó en 168 mil 442 millones de dólares. Durante el mes de referencia, el principal indicador del mercado bursátil avanzó 0.87 por ciento y el tipo de cambio del peso respecto del dólar se apreció 1.35 por ciento. En tanto, el mercado bursátil mundial registró cierres mixtos. La bolsa de Shanghai se vino abajo 6.50 por ciento, después de que el gobierno chino decidió triplicar los impuestos sobre las operaciones bursátiles, una medida para luchar contra el recalentamiento bursátil. Se trata de su mayor declive desde que a finales de febrero perdió 9 por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2007/05/31/index.php?section=sociedad&article=044n2soc>Calentamiento, la crisis más peligrosa de la historia: Gore Angélica Enciso L. El ex vicepresidente de Estados Unidos dice que ignorar los riesgos del cambio climático es uno de los mayores peligros de la civilización actual. Una activista muestra la pérdida de los glaciares en las montañas del Tibet Foto: Archivo Los estudios que existen hasta el momento sobre el cambio climático son bastante claros como para que los países tomen medidas de manera inmediata; el mensaje es inconfundible, esta crisis quiere decir: peligro, señala Al Gore, ex candidato a la presidencia de Estados Unidos, en el libro Una verdad incómoda. El texto recoge el tema y la información del documental que ha sido divulgado en todo el mundo, "la crisis planetaria del calentamiento global y cómo afrontarla". En el libro, Gore se pregunta: "¿Por qué nuestros líderes no parecen oír esta advertencia? ¿Se trata simplemente de que oír la verdad no les conviene?" Señala que, efectivamente, la verdad no es agradable y "puede parecer mejor ignorarla, pero la amarga experiencia nos ha enseñado que las consecuencias de hacerlo pueden ser graves".